

in Paris gestürzet, und sich zur Würde eines Großkonsuls erschwungen. Pabst Pius VI. mußte zu Valence in Frankreich im Elend sterben.

So glücklich das Jahr 1799 für die Kaiserlichen war, so unglücklich war das nächstfolgende 1800ste, da selbe von den Franzosen aus Oberschwaben bis gegen Wien zurückgeschlagen wurden. In dieser Lage ward dann zuerst ein Waffenstillstand, und endlich im Jahre 1801 der Friede zu Linnevillle geschlossen. Nun führten nur die Engländer allein noch mit den Franzosen Krieg, siegten über diese in Aegypten, und zwangen sie dieses Land zu räumen; machten aber endlich dem Kriege auch ein Ende durch den Frieden zu Amiens, der jedoch eben nicht so glorreich war, als man ihn für eine Nation erwartet hätte, welche immer über die Franzosen zur See gesieget, und die größten Eroberungen gemacht hatte.

---